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9:52　開会
出席委員5名、欠席委員0名、委員外0名、会期1日
挨拶
【総務部所管事務調査】

総務部長 挨拶及び概要説明
・定例会提出付託議案は無いが、議案第41号について質問があればお受けしたい。
・所管事務調査は、ふるさと納税寄附金及び基金の運用について説明する。その他とし
て、「別海町人材育成基本方針について」、「令和5年度防衛省所管事業の実施実績
について」、「令和5年度町税徴収実績について」を説明する。
・議案第41号について質疑あるか。
・なし。

議事1　所管事務調査について
（1）ふるさと納税寄附金及び基金の運用について
・資料により説明

質疑
・令和6年度の状況がわかれば教えてほしい。
・本日の新聞で国が事業者の中間マージン的なものを危惧し抑えるような報道があるが、
その影響の予想がわかれば教えてほしい。
・令和6年度は、6月25日までの状況で比較すると、昨年は6億4,450万円だったが、
今年は約12億5,000万円の状況となっている。
・2番目の質問だが、総務省から急遽発表され、内容の詳細は明日北海道庁から全市
町村に説明がされる予定だが、大きなものとして各ポータルサイト側がポイントを付与して
いて、総務省はこれらのサイト側の予算は自治体がそもそも負担している流れがあるので
はないかとの見解だが、実際そのお金は見えなく、民間が売上を減らしてまで総務省のル
ール改正にすぐに応じるとも思えないので、自治体が支払うポータルサイトの手数料は、
急に下がって自治体側にメリットがあるようなことは起きないと見ている。今後情報収集し
ながら対応策を考えていく。
・原材料を持ってきて加工すれば自分のところの地場産品のルールになっていると思うが、
本町の場合は、実際に自分のところの地場産品を使っての返礼品と、そうでない返礼品
との割合はどのくらいか。
・返礼品の種類は、2号と呼ばれる区域外の事業者が用意している物が多いが、実際に
いただいている寄附金は3号と呼ばれる区域内の事業者が加工している返礼品に集中
している。
・別海町でとれる産品を加工して、それを返礼品にしている物の寄附がほとんどか。
・本町の場合は1番多いのは「ホタテ」、次に「いくら」で、「肉」は本町は加工業が弱く区
域外で加工しているものが多い。「鮭の切身」は人気で本町で加工している。寄附金の
7∼8割は本町で加工しているものとなる。
・「ホタテ」や「いくら」の供給は間に合うのか。
・ホタテで言うと、まだ生産力に余力があると見ている。いくらに関しては白糠町に集中して
いるので、こちらもまだ余力はあると見込んでいる。
・ホタテが多い要因は。
・令和4年度まではホタテは1番人気では無かったが、中国の禁輸の影響と報道の流れ
が本町に偏ったのが要因と捉えている。
・PRの方法は。
・今年はホテル等形態を変えて取り組みたいのと、食材はホタテだけでは無く、他のものも

会議に付した事件及び会議結果など
発言者 会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。

委員長 14番 佐藤

伊藤

委員長 14番 佐藤
委員 一同
委員長 14番 佐藤

総合政策課主査 人羅
委員長 14番 佐藤
副委員長 8番 田村

総合政策課長 松本

副委員長 8番 田村

総合政策課長 松本

副委員長 8番 田村
総合政策課長 松本

副委員長 8番 田村
総合政策課長 松本

副委員長 8番 田村
総合政策課長 松本

副委員長 8番 田村
総合政策課長 松本
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取り扱いたい。
・提供しているお店のPRが足りない気がするがいかがか。
・当初予算時にも説明させていただいているので、そのように取り組んでいきたい。
・答弁の中で「ホッキ」の値段の話が出たが、値段が上がり我々も手が出しずらく感じてい
るがいかがか。
・通常のサイズのものは特に浜値が上がったという話は聞いていないので、ここを何とかして
あげたい。
・ホッキは、本州の方は食べ慣れてないと思うので、調理の仕方などの動画があれば良い
気がするがいかがか。
・事業者も色々工夫しているが、動画も含めて検討していく。
・他に何かあるか。
・なし。

議事2　その他
（1）別海町人材育成基本方針について
・資料により説明
（2）令和5年度防衛省所管事業の実施実績について
・資料により説明
（3）令和5年度町税徴収実績について
・資料により説明

挨拶
総務部 10:55　終了　休憩

11:05  再開　委員長挨拶
【教育委員会所管事務調査】

教育部長 挨拶及び概要説明
・本日の所管事務調査は「町内少年団活動及び学校部活動の地域移行に係る対応
について」の1件で、その他は「パイロットマラソン申込み状況について」及び「中西別幼稚
園閉園準備について」、それと「ALTの配置について」を報告させていただく。

議事1　所管事務調査について
（2）町内少年団活動及び学校部活動の地域移行に係る対応について
・資料により説明

質疑
・学校部活動の地域移行に係る対応について、アンケート調査を実施するとのことだが、
アンケート調査の前後かに、各地域や学校ごとに出向いての相談会や説明会などは考え
ているか。
・アンケートの結果をもとに地域との協議の場をどのように設けていくかも含めて考えていく。
・全体の地域移行に係る問題だが、全国的に流れとして地域移行になる流れだと思うが
本町の教育委員会としては、目安としていつ頃までの移行を計画しているのか伺う。
・部活動の地域移行については、当初は3年間で完全移行と言われていたものが、その
後に土・日だけでも移行に努めていく方向となり、最近では中体連も部分的に廃止の方
向が示され、不透明な部分は多々あるが、具体的にいつまでかは今の時点で決めるの
は難しいと考えていて、今考えている部分だけで言うと、サッカーが協議を進めており令和
7年度から地域クラブに移行し、その後ほかも協議していければと考えている。
・話を進めていく段階で、保護者負担の部分が1番引っかかってくると思う。他市町村でも
送迎の問題や教育委員会から部活動に出ていた補助金などが出ないなど、移行の段階
でスムーズにいっていない話も聞くので、部活動に対する補助金など同じレベルで考えてい
ってもらえればと思う。また、スクールバスの目的外使用だったりも思うところ。
・この地域移行は何らかの根拠法令に基づき行われるものか伺う。

副委員長 8番 田村
総合政策課長 松本
委員 2番 吉田

総合政策課長 松本

委員 1番 市川

総合政策課長 松本
委員長 14番 佐藤
委員 一同
委員長 14番 佐藤

総務部次長 寺尾
委員長 14番 佐藤
防災・基地対策課主幹 橋本
委員長 14番 佐藤
税務課長 松田
委員長 14番 佐藤
委員長 14番 佐藤
委員長 14番 佐藤

宮本

委員長 14番 佐藤

学務・スポーツ課主幹 髙津
委員長 14番 佐藤
委員 2番 吉田

学務・スポーツ課主幹 髙津
委員 2番 吉田

学務・スポーツ課主幹 髙津

委員 2番 吉田

副委員長 8番 田村
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・部活動の地域移行は、教員の働き方改革で部活動に係る時間が非常に多いことから
そこが入口となっている。
・では、特に文科省からの縛りとかではなく、教員の負担を考えて地域に移行する趣旨で
よいか。

教育部長 ・最近だと、先程話があった19種目のうち9種目の全国大会が廃止になる状況であった
り、残りの10種目自体も規模や予算を縮小されたりという流れになっている。なので地域
移行と言うよりは中体連自体が無くなって、部活動も無くなって、イコール地域移行の流
れになってきている。
・他に何かあるか。
・なし。

議事2　その他
（4）パイロットマラソン申込み状況について
・10月6日に開催予定。5月24日から7月31日までを申込期限として受付を行っている。
種目はフル・5㎞に加えて、小学校1年生から3年生までを参加対象とした2.195㎞を新
たに設けて開催する。申込み状況は6月24日時点でフルは512人、5㎞で59人、2.195
㎞で51人（子供34人、保護者17人）の状況。
（5）中西別幼稚園閉園準備について
・中西別小学校・中学校が今年度で閉校し、令和7年度から別海中央学校区へ統合
となる。中西別幼稚園についても、令和7年度の在園時や入園児が見込めないことが判
明した。この調査結果を踏まえて、中西別幼稚園PTA及び中西別連合町内会長から
閉園することが望ましいという意見を受け令和6年度での閉園に向け準備を進めることと
したので報告する。
・確認だが現在閉園準備中か。
・閉園に向けて、これから準備を進める。
・園児は居るのか。
・今現在園児はいる。その状況は3歳児2人、5歳児2人で計4人在園している。
・最後にALT指導助手の関係だが、ALTは4人体制を考えているが、再任用を予定して
いたALTが、更新を辞退したことにより手続きを行い、7月31日に2名のALTが来町予
定。学校へは8月末の2学期から行くこととなるが、当面は現在在職しているALTと一緒」
に授業に参加し、その後一人で各学校に派遣する予定です。なお今回来町するALTは
21際と25歳の男性でどちらもアメリカから来ることとなる。
・何か確認事項はあるか。
・なし。

閉会挨拶
11:26　閉会

学務・スポーツ課長 齋藤

副委員長 8番 田村

宮本

委員長 14番 佐藤
委員 一同
委員長 14番 佐藤

学務・スポーツ課長 齋藤

委員長 14番 佐藤
学校教育課長 池田

委員 2番 吉田
学校教育課長 池田
委員 2番 吉田
学校教育課長 池田
学校教育課長 池田

委員長 14番 佐藤
委員 一同
委員長 14番 佐藤
委員長 14番 佐藤


